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特首：衝擊「鬥大聲」無助落實普選
籲用文明方法表意見 毋須狙擊官員
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黎棟國不希望見暴力場面
香港文匯報訊（記者 文森）保安局局
長黎棟國昨晨出席活動致辭時宣傳特首普
選方案。他在活動後表示，不希望政改宣
傳活動會為市民帶來暴力場面或衝擊，而
警方有責任去確保公眾秩序安全，這是法
律上及全港市民對執法人員的期望。

方案「合法合憲合情合理」
黎棟國昨日在出席一慈善活動時致辭道，
香港社會現正面對非常重要的議題，特區政
府於上周三推出政改方案，認為方案「合

法、合憲、合情、合理」。他由衷希望全體
市民及立法會議員支持，讓全港市民在2017
年有機會選出屬於港人的特首。
他在活動後被問到剛過去的周六的宣傳

活動，當局是否評估過高官一旦落車會發
生危險才不落車時解釋，政府官員落區主
要是為全港市民宣傳政改的訊息，但在宣
傳的同時，不希望為當區市民帶來暴力場
面或衝擊，「昨日（前日）的行動，我們
相信留在車上已經達到心目中的效果，引
起市民的關注。」

黎 棟 國
指，當局往後
仍會有各式各
樣的活動，有
機會與市民作
出更近距離接
觸。他們的活
動主要是想提
高市民的關注程度及支持，並不希望對當
區市民造成不必要的不便，因此兩方面要
平衡和考慮。

香港文匯報訊
（記者 聶曉輝）特
區政府於上周三公
布2017年特首普選
方案，財政司司長
曾俊華昨日撰文
指，方案如獲通

過，全港500萬選民以「一人一票」方
式普選特首，從任何角度來看都較目
前的制度民主，更能回應全港市民的
訴求，否則政改不僅原地踏步，社會
的撕裂只會變本加厲，沒有一個香港
人會因而得益。他並以「毅行者」為
例，呼籲繼續爭取他們所謂的「真普
選」之人成人之美，不要為爭取自己
的目標而讓其他市民的目標落空。
曾俊華昨日在其網誌上以《成人之

美》為題撰文指，特首普選方案能否通
過，對香港未來有關鍵性的影響，因一
旦方案未能通過，特首選舉辦法固然原
地踏步，香港社會的撕裂恐怕只會變本
加厲，「我們可以預期行政立法關係會
更為緊張，政府推動各種法案、政策、
社會建設將會更加事倍功半，沒有一個
香港人會因而得益。」

政改是所有港人同作的重要抉擇
曾俊華坦言，近日支持與反對具體方

案的市民，都希望在聲勢上壓倒對方，
甚至出現肢體碰撞，令市民好像分成兩
隊，爭奪在政改上代表香港的資格。他
提醒市民，政改是所有香港人需要共同
作出的重要抉擇，結果也需要所有香港
人共同承擔，彼此是隊友而不是對手，
隊友間出現不同意願時亦不能只靠「鬥
人多」、「鬥大聲」、「鬥大力」，必
須顧及各人的想法，作出最多人接受、
最少人受損的抉擇。
曾俊華表示，近日正閱讀莊陳有送

給他的一本《香港最美：毅行者的前

前後後》，其中一位資深毅行者的訪
問令他感觸良多：由4人組成的一隊毅
行者要完成100公里的路程，講求「四
個人、八隻腳、一條心」。不是4人一
同完成全程，就不是「真完成」。
他指出，該隊毅行者的其中一名隊

友，在走到30公里力不從心，想要退
出，結果在其他3名隊友要求勉強捱到
60公里時，腳也抬不起來。3名隊友最
後「不忍心為了完成自己的目標而讓
隊友捱下去」，放棄4人一同完成的執
着，讓隊友退出。
曾俊華強調，4人都明白自己要對其
他隊員負責，不能只顧自己的意願，
並在考慮了其他隊友的想法及需要
後，作出了大家都能接受的抉擇，
「撇開這份執着是否合理和必要，想
要退出的隊員為了成全全隊的目標，
堅持苦撐多30公里；其他隊員不忍隊
友繼續苦撐，放棄自己的心願，讓隊
友退出。」

籲反對者讓市民落實渴望
他表示，傾向否決方案的市民，因
為不能在2017年達到他們心中的「真
普選」，寧願先否決方案，再繼續爭
取。他說：「既然他們無論如何都要
繼續爭取，為甚麼就不能成人之美，
先讓其他市民落實他們的渴望呢？為
什麼他們忍心為爭取自己的目標而讓
其他市民的目標落空呢？」
曾俊華相信，推動民主同樣需要有心

有力、有勇有謀。他認為，民主發展是
沒有終點的毅行者，每走一步都可以帶
來新的可能性，唯一例外的是原地踏
步。他會在未來幾個星期爭取機會，在
不同場合以不同方式，呼籲香港市民支
持政改方案，尤其是呼籲傾向否決方案
的市民回心轉意，要求代表他們的立法
會議員不要否決政改方案。

梁振英昨日早上被問到狙擊
事件時表示，衝擊者應該

反省一下衝擊的目的是甚麼。
他反問，衝擊者叫「真普選」
口號，「『真普選』除了（香
港）基本法不容許的『公民提
名』，因為（香港）基本法寫
明提名委員會提名，還有甚
麼？」他又批評衝擊對香港落
實 2017 年的特首普選沒有幫
助，而且亦滋擾到市民的日常
的生活秩序。
他昨晚再度回應事件時指，

特區政府以人為本，需要接觸
市民、向市民負責，而投票是

接近500萬名選民應有的權利，
因此當局希望通過落區，將想
法及接受方案的好處向市民直
接介紹。他希望反對方案者用
符合文明社會對社會秩序要求
的辦法，去講為何反對方案，
「各有各做，不需要官員去到
哪裡就去狙擊，或官員講說話
就大聲蓋過人家的說話。」

反對者宣傳觀點 官員不會妨礙
梁振英並向反對方案者「保

證」，如果反對方案者落區宣
傳觀點，官員不會用同樣的手
法去妨礙他們講觀點，「我們
是一個文明社會，大家都有表
達自己的意見及言論自由。」
被問及自己會否再落區及官員

會否下車宣傳時，梁振英說要視
乎需要及環境，不想因而造成混
亂，「如果造成譬如交通事故，
或當地路人商店受到損失或損
害，都是我們不想的。」

非理性暴力活動於事無補
律政司司長袁國強昨日強

調，「三人組」和問責官員很
想到社區接觸市民宣傳政改，
讓更多市民理解方案，這是特
區政府的責任，巴士巡遊絕非
「做騷」。惟上周政改方案公
布當日，「三人組」在美孚巡
區宣傳政改卻受反對者狙擊，
情況混亂，這是令「政改三人
組」和問責官員前日巡遊時決
定不落車的主要原因，最終未
能落實社區宣傳令人遺憾。他
強調，社會要的是理性溝通，
而不是非理性甚至是暴力活
動，這於事無補。
被問到特區政府會否改變宣傳

形式，避免狙擊，袁國強謂，會
積極考慮在報章寫文章或出席電
台和電視台訪問節目，以更多有
效方法宣傳政改訊息，與市民溝
通。但他同時提到，實施普選都
是希望香港有民主，若大家珍惜
民主，便應有民主精神，表達自
己意見，也要容許不同人士表達
他們的意見，「要易地而處，如
反政改人士受狙擊也會不開
心。」

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖、陳庭佳）
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